

ISSN 2073-5537

Вестник

Астраханского
государственного
технического
университета

Серия
Экономика

1 / 2011



ISSN 2073-5537

ВЕСТНИК

АСТРАХАНСКОГО
ГОСУДАРСТВЕННОГО
ТЕХНИЧЕСКОГО
УНИВЕРСИТЕТА

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

ИЗДАЕТСЯ С АПРЕЛЯ 1993 ГОДА

СЕРИЯ

ЭКОНОМИКА

1 / 2011

ВЫХОДИТ ДВА РАЗА В ГОД

АСТРАХАНЬ
ИЗДАТЕЛЬСТВО АГТУ

УЧРЕДИТЕЛЬ

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ
ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ
«Астраханский государственный технический университет»

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

доктор химических наук, профессор Н. Т. БЕРБЕРОВА

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СЕРИИ**ПРЕДСЕДАТЕЛЬ РЕДАКЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СЕРИИ**

доктор экономических наук, профессор Е. П. КАРЛИНА
Астраханский государственный технический университет

доктор экономических наук, профессор Г. В. БЕРЕЖНОВ
Астраханский государственный технический университет

доктор экономических наук, профессор Л. Ю. БОГАЧКОВА
Волгоградский государственный университет

доктор экономических наук, профессор В. Г. ЛАРИОНОВ
Московский государственный технический университет им. Н. Э. Баумана

доктор экономических наук, профессор Р. А. НАБИЕВ
Астраханский государственный технический университет

Адрес редакции:

414025, Астрахань, Татищева, 16,
Астраханский государственный технический университет.
Тел. (8512) 54-01-30, 61-42-98
Факс (8512) 25-09-23
E-mail: vestnik_astu@astu.org
publish@astu.org
<http://astu.org/Pages/Show/174>

© ФГОУ ВПО «Астраханский государственный
технический университет»,

Вестник Астраханского государственного
технического университета.

Серия: Экономика, 2011

СОДЕРЖАНИЕ

ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИЧЕСКИХ СИСТЕМ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ

<i>Саликов Ю. А., Горбанёва Ю. Ю.</i> Механизм формирования стратегии приобретения ресурсов для промышленного предприятия.....	7
<i>Морозова Н. И.</i> Актуальное значение советского опыта территориального планирования и рационального размещения производства.....	12
<i>Красовская Л. И.</i> Механизмы формирования государственно-частного партнерства в промышленности.....	17
<i>Качапкина Ю. В., Мерзликина Г. С.</i> Разработка методики оценки эффективности интегрированных формирований в промышленности	23
<i>Белогривцева М. В., Гвоздарёва Л. П.</i> Модель принятия решений об участии в коррупции и ее применение	29
<i>Танющева Н. Ю.</i> О схематизации процесса отмывания теневых капиталов.....	36
<i>Мерзликина Г. С.</i> Экономическая состоятельность: оценка и управление.....	40
<i>Евтодиева Т. Е.</i> Современные условия реализации логистики	46
<i>Мельникова Е. В.</i> Привлечение населения в качестве целевого сегмента на фондовый рынок России.....	51
<i>Варфоломеева А. М.</i> Процессное управление конкурентоспособностью промышленной организации	57
<i>Арькова Т. Ю.</i> Управление человеческими ресурсами организации на основе системы HR-брендинга	62
<i>Козлова Н. П.</i> Формирование положительного имиджа и деловой репутации компании.....	67
<i>Сергеев Н. Н.</i> Проектный подход в реализации политики энергосбережения на промышленном предприятии.....	72
<i>Ваганова О. В.</i> Организационно-методологические основы коммерциализации инновационного производства.....	76
<i>Ефремов А. А., Киппер И. Л.</i> О структуризации логистических цепей и постулатах логистики	81
<i>Казимова Л. П.</i> Интегрированный логистический подход к формированию каналов распределения	86

ОТРАСЛЕВАЯ ЭКОНОМИКА: ПРОБЛЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ И ПУТИ РЕШЕНИЯ

<i>Илларионов М. Г., Латыпова Р. Р.</i> Анализ тенденций развития транспортного комплекса Российской Федерации и Республики Татарстан.....	90
<i>Ахметшина Р. Г.</i> Завоевание новых сегментов рынка – путь к эффективной деятельности предприятий народных художественных промыслов.....	94
<i>Першина Е. В., Долганова Н. В.</i> Изучение потребительских предпочтений томатов на рынке города Астрахани.....	97
<i>Мича Эянг Каталина Нсанг.</i> Товарный рынок как инструмент реализации промышленной политики (на примере Республики Экваториальная Гвинея).....	101

<i>Нуртекешова Г. К.</i> Исследование состояния потенциалов и выявление тенденций развития промышленности Атырауской области Республики Казахстан: теория и практика	107
<i>Шулимова М. А.</i> Кластеризация как инструмент развития судостроительно-судоремонтной отрасли Астраханского региона в современных условиях	113
<i>Тараскина Ю. В.</i> Топливо-энергетический комплекс Астраханской области: состояние и перспективы развития	117
<i>Умбетова М. Х.</i> Выявление конкурентных преимуществ мясоперерабатывающих предприятий Астраханской области.....	124
ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ РАЗВИТИЯ РЫНКА ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УСЛУГ	
<i>Зак Т. В.</i> Государственное регулирование структуры производства образовательных услуг высшей школы	130
<i>Ковцева И. П.</i> Региональный аспект модернизации высшего профессионального образования как фактор развития экономического потенциала региона	138
<i>Вахолкова С. А.</i> Место негосударственных вузов в системе высшего образования (на примере Астраханской области)	142
<i>Вострикова Е. О., Мешкова А. П.</i> Ценовая дискриминация на рынке образовательных услуг высшей школы.....	149
УЧЕТНО-АНАЛИТИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ХОЗЯЙСТВУЮЩИХ СУБЪЕКТОВ	
<i>Бельгибаева К. К.</i> Методологические подходы к сравнению косвенно измеряемых услуг финансовых посредников в странах СНГ	155
<i>Ермолаев Р. С.</i> Роль государственного финансового контроля в реализации федеральных целевых программ рыбохозяйственного комплекса	160
<i>Дубинина Н. А., Усков В. В.</i> Подходы к оценке сбалансированности развития предприятий	164
<i>Сунь Юй.</i> О формировании ставки налога на добавленную стоимость в Китайской Народной Республике.....	173
<i>Фоминых Н. В.</i> Бюджет продаж как ключевой элемент в системе бюджетирования региональных компаний по реализации газа	176
<i>Ажмухамедов И. М., Ханжина Т. Б.</i> Оценка экономической эффективности мер по обеспечению информационной безопасности	185
РЕФЕРАТЫ	191
АВТОРЫ НОМЕРА	200
ПРАВИЛА ДЛЯ АВТОРОВ ЖУРНАЛА «ВЕСТНИК АСТРАХАНСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА. СЕРИЯ: ЭКОНОМИКА»	
	205

CONTENTS

THEORETICAL BASES OF DEVELOPMENT OF ECONOMIC SYSTEMS IN MODERN CONDITIONS

<i>Salikov Yu. A., Gorbanyova Yu. Yu.</i> Mechanism of procurement strategy forming for industrial enterprise	7
<i>Morozova N. I.</i> Actual value of the Soviet experience of territorial planning and rational allocation of production	12
<i>Krasovskaya L. I.</i> Mechanisms of public-private partnership formation in the industry	17
<i>Kachapkina Yu. V., Merzlikina G. S.</i> Development of the method of assessment of integrated formation efficiency in industry.....	23
<i>Belogrivtseva M. V., Gvozdaryova L. P.</i> Model of decision making on the participation in corruption and its application.....	29
<i>Tanyushcheva N. Yu.</i> About the schematization of money laundering process.....	36
<i>Merzlikina G. S.</i> Economic solvency: assessment and management.....	40
<i>Evtodieva T. E.</i> Modern conditions of logistics realization	46
<i>Melnikova E. V.</i> Population attraction as a target segment to the stock market of Russia	51
<i>Varfolomeyeva A. M.</i> Process management of competitiveness of an industrial organization.....	57
<i>Arkova T. Yu.</i> Management of organisation human resources on the basis of HR-branding system	62
<i>Kozlova N. P.</i> Formation of a positive image and business reputation of the company.....	67
<i>Sergeev N. N.</i> Planning approach to realization of energy-saving policy in industrial enterprise	72
<i>Vaganova O. V.</i> Organization methodological basis of innovation production commercialization	76
<i>Efremov A. A., Kipper I. L.</i> On structurization of logistic chains and logistics postulates.....	81
<i>Kazimova L. P.</i> Integrated logistic approach to formation of distribution channels	86

SECTORAL ECONOMICS: MANAGEMENT PROBLEMS AND WAYS TO THEIR SOLUTION

<i>Illarionov M. G., Latypova R. R.</i> Analysis of transport complex trends of the Russian Federation and Republic of Tatarstan.....	90
<i>Akhmetshina R. G.</i> Penetration into new segments of market as a way to efficient functioning of enterprises of national artists trades.....	94
<i>Pershina E. V., Dolganova N. V.</i> Research of consumer preferences at the Astrakhan tomatoe market.....	97
<i>Micha Eyang Katalina Nsang.</i> Commercial market as a tool for industrial policy implementation (on the example of the Republic of Equatorial Guinea).....	101
<i>Nurtekeshova G. K.</i> Investigation of potential state and identification of industry development trends of Atyrau region of the Republic of Kazakhstan: theory and practice	107
<i>Shulimova M. A.</i> Clusterization as a development tool of the shipbuilding and repair industry of the Astrakhan region in modern conditions	113
<i>Taraskina Yu. V.</i> Fuel and energy complex of the Astrakhan region: state and prospects of its development.....	117
<i>Umbetova M. H.</i> Exposure of competitive benefits of meat-processing enterprises in Astrakhan region.....	124

**ECONOMIC PROBLEMS OF MARKET DEVELOPMENT
OF EDUCATIONAL SERVICES**

<i>Zak T. V.</i> Governmental regulation of the structure of educational services production of higher school.....	130
<i>Kovtseva I. P.</i> Regional aspect of modernization of higher vocational education as a development factor of the economic potential of the region.....	138
<i>Vakholkova S. A.</i> Private universities in the higher education system (by the example of Astrakhan region).....	142
<i>Vostrikova E. O., Meshkova A. P.</i> Price discrimination on the market of high education services	149
 STATISTICAL AND ANALYTICAL ENSURING OF THE ACTIVITY OF BUSINESS ENTITIES	
<i>Belgibayeva K. K.</i> Methodological approaches to comparison of indirectly measured services of financial intermediates in CIS countries	155
<i>Ermolayev R. S.</i> Role of the state financial control in realization of federal target programs of fishery complex	160
<i>Dubinina N. A., Uskov V. V.</i> Approaches to the estimation of the balance of enterprises development	164
<i>Sun Yu.</i> On the formation of value added tax rates in Chinese People's Republic	173
<i>Fominykh N. V.</i> Sales budget as a basis element in the budgeting sistem of regional gas companies	176
<i>Azhmukhamedov I. M., Khanzhina T. B.</i> Assessment of economic efficiency of measures to ensure the information security.....	185
ABSTRACTS	191
THE AUTHORS OF THE ISSUE	200
 INSTRUCTIONS TO THE AUTHORS OF THE JOURNAL "BULLETIN OF ASTRAKHAN STATE TECHNICAL UNIVERSITY. SERIES: ECONOMICS"	
	205